

assez de blanc pour faire place au liquide à introduire — le liquide étant introduit, bien le mélanger avec le jaune et reboucher le trou avec un peu de cire blanche — ensuite les semer un à un dans la cour où on doit rotenir le chien, de 6 œufs qu'il avait préparés 2 seulement ont été attaqués, un seul a été mangé. Cette soule bouchée a suffi pour lui faire passer le goût des œufs.

Chosés et autres.

— *L'agriculture, cet art d'arracher au sol le plus grand revenu net d'une surface donnée, est une source inépuisable; il n'y a qu'à la solliciter pour qu'elle fasse jaillir de son sein des trésors inconnus. Activité, travail opiniâtre, persévérance, sagacité, voilà ses vertus théologiques; méditons leurs enseignements, qu'elles nous servent de guide. Nous verrons alors disparaître ces heures difficiles pour ne saluer qu'une succession de vie facile, d'aisance, de richesses. Demandons à des revenus variés cette prospérité qui nous fait, essayons même de l'association, réunissons-nous en cercles agricoles, et nous pouvons être sûrs qu'avant longtemps nous serons heureux et fiers d'exercer l'art si noble de l'agriculture qui permet à l'homme de jouir de la plus parfaite indépendance, car par son travail il commande le respect de tous.*

— *L'agriculture est un métier: par conséquent, point de bon, de récoltes, sans travail.*

Mais qu'est-ce que le travail, la fatigue, la sueur, la peine, quand arrive le succès? Rien.

Or, l'agriculture est aussi une science d'observation dans laquelle une large part est faite à l'intelligence; et, en cela, elle devient une industrie si belle qu'elle fait du cultivateur presque un créateur.

Danger des pulpes de betteraves données aux veaux.—Les pulpes de betteraves sont bonnes pour la nourriture des veaux, lorsqu'elles sont mélangées, pour un quart ou un tiers, à des fourrages, à des racines, balles, pailles, etc. Mais données sans mélange elles préséptent à la péripneumonie, et, en tout cas, elles sont fatales aux jeunes veaux qui meurent dans le premier mois, à la diarrhée, à la pleurésie, aux inflammations articulaires, etc.

— M. Thomas Graham, agent de la Paissance en Ecosse, a reçu des échantillons de produits agricoles canadiens qu'il expose au No 40 St Enoch Square, Glasgow. Le but de cette exposition est de permettre à ceux qui ont l'intention d'émigrer, de juger de la production de notre sol. Le blé de Manitoba a particulièrement attiré l'attention des visiteurs par sa beauté et sa qualité.

Les échantillons comprennent également des spécimens, de maïs, pois, haricots, racines, fourrages, etc. ainsi que des poignées de terre prises à différents endroits depuis les Montagnes Rocheuses jusqu'à Winnipeg et dans la vallée du Saskatchewan. Nos essences de bois et nos minéraux sont également représentés dans cette collection. M. Graham a l'intention de tenir son exposition ouverte pendant deux ou trois mois et se tient à la disposition de tous ceux qui désirent se renseigner sur le Canada. Ce mode de procéder est excellent et ne peut que mériter des encouragements.—*Moniteur du Commerce.*

— Suivant le *Journal des Fabricants de sucre* la production du sucre de betterave, en Europe, s'est élevée en 1882 à 1,920,000 tonnes soit une augmentation de 137,5000 tonnes sur l'année précédente. La fabrication des principaux Etats producteurs a été comme suit: Allemagne 675,000 tonnes; Autriche Hongrie 450,000; France 410,000 et Pologne Russie 275,000.—*Moniteur du Commerce.*

L'agriculture dans le comté de Charlevoix.—M. Alfred Cimon de la Malbaie, ancien élève diplômé de l'école d'agriculture de Ste-Anne et porteur de la médaille de Son Excellence le Gouverneur-Général, s'est mis à cultiver une grande ferme depuis le printemps dernier. Il a fait son propre labour avec une charrue moderne et a grandement surpris ses voisins par les qualités du labour et l'expédition de l'ouvrage. Par son exemple, ce jeune monsieur rendra de grands services à la cause agricole. Pourquoi la plupart de nos fils de famille ne font-ils pas comme lui, plutôt que de promener leur inutile existence à travers des villes ou des villages d'eau? Allez en Belgique, par exemple,

les plus riches et les plus nobles familles, s'occupent d'agriculture et s'en font un titre de gloire.—(Extrait d'un rapport de M. B. Lippens.)

RECETTES

Moyen déboucher les crevasses des poêles et les jointures des tuyaux.

Voici une recette simple, facile et commode pour boucher les crevasses des poêles et les jointures des tuyaux: Tamisez des cendres de bois dur, et faite une pâte, composée en parties égales, de cendres et de craie pulvérisée; à cette poudre parfaitement mélangée vous ajoutez un peu de sel et un peu d'eau. Cette pâte doit être appliquée sur les ouvertures lorsque le poêle est froid.

Remède contre la vermine des volailles.

Pour détruire la vermine des poulaillers, il n'y a qu'à suspendre au plafond d'un poulailler, un petit flacon débouché d'huile d'aspic.

On pourrait avec avantage faire profit de cette recette pendant les fortes chaleurs de l'été, car c'est surtout le temps où les volailles ont le plus à souffrir de la vermine.



AVIS AUX ENTREPRENEURS

DES soumissions cachetées adressées au sousigné et en-dossées "Soumission pour poteaux de Télégraphe" seront reçues à ce Bureau, jusqu'à Lundi le 5ème jour de Février prochain, pour la livraison de 2,500 poteaux de télégraphe ou plus. Ces poteaux devront être en cèdre, sans écorce, et avoir les dimensions suivantes, savoir: 20 pieds de longueur et pas moins de 6 pouces de diamètre à 5 pieds de la base.

Ils devront être livrés le ou avant le 15ème jour de Mai 1883, en quantité de 100, de 3 milles en 3 milles, et placés sur le rivage au-dessus du point de Penn haute, entre la Pointe des Monts et la Rivière de la Portecôte, P. Q.

On devra envoyer avec la soumission, un chèque de Banque, accepté, fait payable à l'ordre de l'honorable Ministre des Travaux Publics, pour une somme égale à cinq pour cent du montant de la soumission. Ce chèque de Banque, accepté, demeurera confisqué si le soumissionnaire refuse de signer le contrat sur la demande de ce faire, ou s'il ne le remplit pas intégralement. Si la soumission n'est pas acceptée, le chèque sera remis au soumissionnaire.

Le Ministère ne s'engage à accepter ni la plus basse, ni aucune des soumissions.

Par ordre,

F. H. ENNIS,
Secrétaire.

Ministère des Travaux Publics, }
Ottawa, 18 janvier 1883. }
1er février 1883.

MOULINS A VENDRE.

UN SUPERBE MOULIN A FARINE avec trois moulages, Smutt, grand bluteau en soie, et moulage à rébler l'orge. AUSSI un moulin à carder avec Foulon, teintorerie, deux presses avec poêle, plaques, cartes à presser &c. &c., le tout en parfait ordre, et situé qu'à quinze arpents de l'Eglise et de la station de St Paschal, comté de Kamouraska. De plus, une paire de machines à carder, presque neuves.

S'adresser à

D. HATTON
Sur les lieux,

1er février 1883